



W. I. Lenin und K. E. Woroschilow mit Delegierten des X. Parteitages der RKP(B), die an der Niederschlagung der Konterrevolution in Kronstadt teilgenommen hatten (März 1921).

Foto: Nowosti

nis mit Sowjetrußland und die Erhebung der deutschen Arbeiterklasse zur siegreichen Macht des Reiches propagierten. Brot für die deutschen Arbeiter! — das war der erste Gedanke und Befehl Lenins, als das Grollen unter den hungernden und dezimierten deutschen Proletariern im Waffenrock und in den Fabriken im Herbst 1918 das Kommen neuer großer verändernder Dinge in Deutschland ankündigte. Ja, Brot und Zuneigung gab Lenin den deutschen Arbeitern und Soldaten. Herz, Hilfe und Hand streckte er der jungen